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哈燒話題：貿易融資好幫手 中小企業金貿通 

前一期哈燒話題我們介紹了由關貿網路、信保基金、保險公司及銀行正式啟動了「金

貿通」服務。本期電子報將介紹「金貿通」服務是如何協助中小企業貿易商來取得銀

行融資。 

中小企業認定標準 

由於「金貿通」服務的主導者為中小企業信保基金且此服務為貿易融資為目的，故能

申請的對象僅限定於中小企業的進出口商。怎麼樣才能認定是中小企業呢？可參考以

下： 

所謂中小企業指依法辦理公司登記或商業登記，並合於下列基準之事業： 

(一)、製造業、營造業、礦業及土石採取業實收資本額在新臺幣八千萬元以下者。 

 (二)、除前款規定外之其他行業前一年營業額在新臺幣一億元以下者。 

 或以下列經常僱用員工數為中小企業認定基準，不受前項規定之限制： 



 (一)、製造業、營造業、礦業及土石採取業經常僱用員工數未滿二百人者。 

 (二)、除前款規定外之其他行業經常僱用員工數未滿一百人者。 

中小企業因資金不足而失去商機 

根據中小企業處表示，2011 年中小企業家數創近年來最高紀錄，有 127 萬 9,784 家，

占全體企業家數的 97.63%。且近來我國已簽署的「ＥＣＦＡ」與「台日投資協議」，

以及未來將進行的「跨太平洋經濟戰略夥伴協定」等東亞相關經貿協議，將促使我國

逐步融入東亞區域經濟整合行列中，而對其他經濟體的經貿開放趨勢，亦將對我國中

小企業產生影響。 

鑑於中小企業因缺乏足夠的擔保品、會計制度不全、財務基礎與管理薄弱、難獲銀行

信賴等因素，導致向銀行融資的結果未能滿足中小企業的實際需求。因為資金的不足，

也造成中小企業失去許多新的商機。 

貿易融資好幫手 中小企業金貿通 

「金貿通」服務所帶來的效益部分，就其參與角色分工如下： 

 (一)中小企業信保基金：擁有政府輔助中小企業成長之使命；透過融資保證，增加

 銀行融資信心。 

 (二)保險公司：透過國外買方徵信作業，降低中小企業被倒帳風險。 

 (三)銀行：因為信保基金的融資保證，銀行提供更優惠及簡便之融資方案。 

 (四)關貿網路：因關貿擁有台灣通關網路平台，且該平台已與各貿易相關產業連

 線，故可提供相關之貿易電子文件及通關訊息，提升銀行融資意願及信心。 

綜合以上，中小企業之進出口商透過「金貿通」服務，可快速取得所需之貿易融資。

進而爭取更多訂單、突破市場開拓困境與掌握新商機。 

「金貿通」服務申請方式 

由於「金貿通」服務全程採電子化作業，凡是屬於中小企業之進出口商，可透過以下

方式進行服務申請： 

 (一)填寫申請表兩份並加蓋公司大小章後寄回本公司（點我下載申請表） 



 (二)若需專人為您服務，請電洽(02)2655-1188 分機 607 孔小姐 

                                              分機 589 葉先生 

 

 



新聞播報： 

財政部關務署舉行揭牌典禮 首任署長由原財政部關政司司長王亮陞任 

(本文轉自關務署) 

財政部關稅總局與關政司自 102 年起整併為「財政部關務署」，並於 1 月 2 日 11

時舉行揭牌典禮。首任署長由原關政司司長王亮陞任。 

揭牌典禮由財政部張部長盛和親自主持，財政部許次長、國際財政司司長、各關

關務長，及各輪船商業公會、各報關商業公會、中華貨物通關自動化協會、桃園國際

機場航空公司代表聯席會、美商聯邦快遞、長榮空運倉儲、關貿網路公司等相關業者

出席，並特別邀請前關稅總局長詹德和共襄盛舉，場面隆重盛大，熱烈慶祝海關進入

新的里程碑。 

張部長致詞表示，很高興能與業界朋友及海關同仁共同見證歷史，祝福新誕生的

關務署開啟嶄新的一頁。關稅總局過去的服務表現是大家有目共睹的，海關每天 24

小時全年無休提供服務，高效率辦理通關並維護邊境安全，現在更建置關港貿單一窗

口、導入先進科技機具及技術、建置緝毒犬隊截毒於關口、實施外銷品沖退原料稅電

子化作業、加強與各國海關合作等等，績效斐然。張部長並對海關同仁過去的努力與

辛勞表肯定，也對未來寄予無限期許。張部長並且表示，新任王署長，不僅實務經驗

豐富，又深具國際觀，在關政司司長任內，結合理論與實務，表現亮麗，相信在王署

長帶領下，關務署團隊將能創造更美好、更輝煌的未來。期許海關同仁繼續貢獻專業，

提供更優質的服務。 

王署長致詞時也表示，過去在海關先進的努力之下，無論是關稅的稽徵、促進貿

易便捷以及執行邊境管制，都有卓越的貢獻。關政司與關稅總局合併成立關務署後，

關務政策的制定與執行將趨緊密結合，更有效率的及時調整關務措施，提高服務品質；

此外，我們也要加強與國際接軌及培養全方位的關務人才，提高海關關員的專業度、

靈活度、廉潔度與國際觀，提升我國海關競爭力。 

王署長進一步表示，擔任首任署長，深感承先啟後的責任重大，希望全體海關同

仁能攜手合作，團結一致，擦亮關務署這塊招牌，讓大家一起在海關長遠的歷史當中，

善盡我們這一代海關人的責任。 



 

(揭牌典禮實況) 

 

(右一：關貿網路公司何鴻榮董事長、右二：關務署王亮署長、右三：財政部張盛和部長)



業界新知：海關貨物風控系統已於 1 月 15 日上線 

(本文轉自台灣新生報) 

為促進貨物動態查詢便捷化，海關建置完成「貨物風控系統」，將提供即時、完整

的貨櫃（物）動態相關資訊，相關業者並可隨時上網查詢，以有效掌握貨櫃（物）動

態資訊，該系統已於一月十五日上線，歡迎業界申辦使用。 

財政部關務署表示，為落實關務資訊服務全面化及透明化目標，「貨物風控系統」

是介接 RFID（無線射頻辨識）電子封條系統，在主要貨櫃場建置固定或手持之讀取設

備，取得進出櫃場貨櫃動態資訊，並整合「貨物預報資訊系統」及關貿網路公司「貨

櫃（物）動態查詢系統」等，建置一個即時、完整貨櫃（物）動態資訊平台，提供海

關及相關業者查詢使用。 

關務署另表示，該系統將提供相關業者海空運進出口貨櫃（物）動態資料查詢及

輸入、准單資料查詢、進口貨櫃清單及電子封條動態資料查詢等功能，未來還將陸續

提供「出口空櫃准單申請」及「海上走廊裝船申請」等線上申辦作業功能，以利業者

降低人力成本，並運用資訊整合優勢，提高產業競爭力，共創海關及業者雙贏局面。 



資安小常識：為什麼裝了防毒軟體還是會中毒? 

目前防毒軟體幾乎是每台電腦必備的軟體，但是多數人都還是有中毒的經驗，為

什麼呢？難道防毒軟體不能 100%阻止電腦病毒？ 

這個答案是肯定的，根據一些中立機構的實測，大部分防毒軟體的偵測率在 95%

左右，也就是說有 5%左右的病毒是無法被防毒軟體所發現的，原因是防毒軟體偵測病

毒的機制還是以已知病毒為主，而全世界新病毒的產生既快又多，防毒軟體無法完全

跟上，所以仍有 5%左右的病毒無法被阻擋。 

那麼我們有什麼方法來防治中毒呢，除了防毒軟體仍是必備的之外，還有以下四

點建議 

1. 各種軟體漏洞一定要即時更新：如果系統存在漏洞，病毒跟惡意軟體就能神不知鬼

不覺的入侵你的電腦，所以平常一定要開啟 windows update，第一時間做好安全

性更新，而其他各式的軟體，也要保持在最新的狀態。 

2. 不點選來路不明的『執行檔』：副檔名為『.COM / .EXE /.SCR / .VBS / .BAT / .LNK 

/ .CMD / .PIF』皆是常見的執行檔類型。簡而言之，如果你點選執行以上類型的檔

案，該程式則可以為所欲為，包含入侵感染您的電腦。如果您的朋友 E-mail 給你

以上執行檔類型，請小心！他可能已經被入侵了，並且病毒透過他的帳號試圖感染

您。千萬不要點選他寄給你的執行檔！ 

3. 關閉『自動執行』功能：USB 隨身碟是目前常見的傳播病毒管道，當電腦『自動

執行』沒有關閉，有毒的 USB 隨身碟一插進去，病毒就自動感染了！要關閉『自

動執行』的功能，請執行『gpedit.msc』，在其中設定『電腦設定』 -> 『系統管

理範本』 -> 『系統』 -> 『關閉自動撥放』 -> 『已啟用』 -> 『所有磁碟機』。

如此一來，便不怕感染 USB 病毒了！(關閉 USB 自動執行可見下方圖示) 

4. 重要資料一定要備份：以上簡單描述了常見的防毒方法，然而病毒的入侵管道複

雜，無法在短短篇幅內解釋得很完備。所以重要的資料，請定期備份到 CD-R 或

DVD-R 等等不易被修改的儲存媒體並收好，這樣即使中毒了，重要的資料仍得以

保存。中毒事小，損失心愛的照片才讓人心疼阿！ 



(關閉 USB 自動執行圖說) 


